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令和５年第１回中川村議会臨時会 

会議のてんまつ 

令和５年７月１８日 午前１０時００分 開会 

○事務局長  御起立願います。（一同起立）礼。（一同礼）着席ください。（一同着席） 

○議  長  御参集御苦労さまです。 

ただいまの出席議員数は全員です。定足数に達していますので、ただいまより令和

５年第１回中川村議会臨時会を開会します。 

これより本日の会議を開きます。 

本日の議事日程はお手元に配付したとおりです。 

ここで村長の挨拶をお願いします。 

○村  長  令和５年７月中川村議会第１回臨時会をお願いいたしましたところ、議員各位にお

かれましては、それぞれ御多用の中、全員定刻に御参集をいただき、誠にありがとう

ございます。 

ＮＰＯ法人日本で最も美しい村連合定期総会が６月 28 日から 30 日にかけて北海道

標津町で開催され、出席をしてまいりました。 

道東に位置する標津町は夜明けが非常に早く、３時 50分頃はかなり明るくなってお

ります。 

道路は２車線で整備され、圃場は採草地が多く、１圃場で数ヘクタールの広さがあ

ります。 

かつてはシロザケの漁獲量日本一を続けた町だけに、採卵後の身を再利用したカツ

オブシならぬサケブシを研究の末に製品化し、堆肥化または廃棄するだけであった資

源を特産品化し、しかも地元に雇用を生み出している建設会社の経営者のお話をお聞

きする機会を得ました。 

人口は 5,000 人弱、搾乳牛２万頭以上の町でありましても酪農経営は厳しく、放棄

された採草地等を借り受けて北海道の農業試験場とタイアップして標津町特産のジャ

ガイモの種芋を増やす取組や、ソバを栽培し町民収穫祭で収穫したソバ粉で手打ちそ

ばを 500 食ほど打ち無料で振る舞う取組など、年齢は私と同年齢の皆さんが地域おこ

しにフル回転している姿も知ることができました。 

醸造ブドウ栽培も行っておりまして、驚くべきことにボルドー液など一切の農薬散

布はしないで収穫しているとのことでありました。さすがに糖度が上がるまで収穫を

遅らせるために霜が降りてからの収穫となるようであります。温暖化で果樹の栽培も

高緯度地方に移りつつあることを実感してきたところであります。 

ヨシノザクラで有名な、これまた連合加盟の奈良県吉野町があります。掛け軸など

の裏装丁に使われる宇陀紙が手すき製造されている町でありますけれども、宇陀紙を

使って行う文化財の修復にはウツギから取れるのりが最良とされております。調査し

たところ標津町に自生するノリウツギから取れるのりが質と量の点からも宇陀紙との

相性が最もよいことが分かり、町を挙げてノリウツギの栽培を開始したという連合加
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盟町村間ならではの連携も報告されました。 

特徴ある取組と元気な人々の熱い思いを感じた総会であります。 

来年は九州ブロックでの開催となります。 

内閣府の６月月例経済報告によりますと「景気は、緩やかに回復している。」として、 

先行きについては、雇用・所得環境が改善する下で、各種政策の効果もあって、緩

やかな回復が続くことが期待される。ただし、世界的な金融引締め等が続く中、海外

景気の下振れが我が国の景気を下押しするリスクとなっている。また、物価上昇、金

融資本市場の変動等の影響に十分注意する必要がある。 

と基調判断をしております。 

５月期の基調判断と同じ表現にとどまっておりまして、電気料金の引上げ、消費者

物価の上昇等にも言及しておりまして、暮らしは明るい方向への転換という道筋もま

だまだはっきりとしない中、この６月県議会では住民税所得割非課税世帯１世帯につ

き2万円の給付及び18歳以下の子ども１人につき3万円の給付を行う補正予算を可決

しております。 

村としましても燃油高騰・物価高騰対策としてコロナ交付金を活用してこれらの世

帯に対しての消費支援を行う時期にあるものというふうに思っております。 

本日の臨時会では、低所得の世帯、子どもに対しての現金給付を行うこと及び６月

１日～３日の集中豪雨で被災した道路、林道及び農地の復旧に要する補正予算案を審

議していただきます。緊急を要します経済支援・災害復旧費用が柱となっております

ので、原案どおりお認めいただきますようお願い申し上げ、臨時会開会に当たっての

御挨拶といたします。 

よろしくお願いいたします。 

○議  長  日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

本臨時会の会議録署名議員は、議会会議規則第 120 条の規定により２番 松村利宏

議員及び３番中塚礼次郎議員を指名します。 

日程第２ 会期の決定についてを議題とします。 

お諮りします。 

本臨時会の会期は本日１日限りとしたいと思いますが、御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議  長  異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は本日１日限りと決定しました。 

日程第３ 議案第１号 令和５年度中川村一般会計補正予算（第３号） 

を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

○副 村 長  それでは議案第１号 令和５年度中川村一般会計補正予算（第３号）について御説

明をいたします。 

議案書を御覧ください。 

第１条 歳入歳出予算の補正は、既定の予算の総額に 7,300 万円を追加し、総額を

40 億 6,200 万円とするもので、款項区分別の補正額及び補正後の予算額は第１表 歳
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入歳出予算補正によるもの、第２条は地方債の追加で第２表によるものであります。 

３ページをお願いします。 

第２表 地方債補正でありますが、６月１日から３日にかけての大雨により発生し

た農業施設・林業施設・公共土木施設等災害復旧事業に係る村債で、1,800 万円を新た

に追加するものであります。 

次に事項別明細書の歳入から御説明をいたします。 

６ページをお願いします。 

16 款 国庫支出金、国庫負担金は、公共土木施設災害復旧費国庫負担金で 1,330 万

円を見込み、新たに計上。 

７ページ、17 款 県支出金、民生費県補助金は、県の６月補正予算で計上された原

油価格・物価高騰等により影響を受けている低所得世帯及び低所得の子育て世帯等の

家計負担軽減に係る補助金で、社会福祉費補助金、生活困窮世帯等緊急支援金が 243 万

8,000 円、児童福祉費補助金、子育て世帯生活支援給付金が 92万 3,000 円であります。 

災害復旧費補助金は、農地等及び林業施設災害復旧事業に係る県補助金で、金額は

それぞれ予算書に記載のとおりでございます。 

８ページ、繰越金は、財源を補うため令和４年度決算見込みにより 3,374 万 4,000

円を追加するもの。 

９ページ、22 款 諸収入、雑入 64万 5,000 円は、農地等災害復旧事業に係る受益者

負担金。 

10 ページの 23 款 村債は、第２表で御説明をした災害復旧事業債の追加でありま

す。 

続いて歳出について御説明をいたします。 

11 ページ、３款 民生費でありますが、社会福祉費、社会福祉総務費の住民税非課

税世帯等臨時特別給付金 242 万 8,000 円は歳入で御説明をいたしました県の生活困窮

世帯緊急支援金の給付に係る予算の追加で、国の給付金の対象とならない住民税所得

割非課税世帯及び家計急変世帯等に対して１世帯当たり 2万円を給付するもの。 

児童福祉費、子育て支援事業 91 万 3,000 円は県の子育て世帯生活支援特別給付金の

給付に係るもので、住民税所得割非課税及び家計急変の二人親世帯に対して子ども１

人当たり 3万円を給付するものであります。 

続いて 13ページ、６款 農林水産業費でありますが、農業費、農地費、村単農地事

業 300 万円は、６月豪雨により被災した農地及び農業施設等のうち公共災害復旧事業

の対象とならない個人または団体等が行う小規模な災害復旧工事に対する補助金の追

加。 

14 ページ、７款 商工費、観光費、地場センター管理事業 352 万 4,000 円は、地場

センターチャオのエントランスに雨漏りが発生しているため屋根部分の改修を行うも

の。 

15 ページ、８款 土木費の道路維持費 300 万円は、６月豪雨の際に被災した小規模

な道路等の維持工事費の追加。 
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住宅費、住宅管理費 130 万円は、大雨により戸建て村営住宅アルプスビュー沖町の

敷地内に雨水が流れ込む事象が発生したため排水対策工事を行うものであります。 

16 ページ、11 款 災害復旧費は農地及び農業施設・林業施設・公共土木施設の災害

復旧事業に係る予算の追加でありますが、農地等災害復旧事業が２か所で 624 万 8,000

円、林業施設災害復旧事業は補助災害２か所とその他単独災害復旧費を含めて 1,387

万 2,000 円、公共土木施設災害復旧事業、補助災害は村道中組陣馬形線の１か所、そ

の他単独災害２か所の災害復旧費として 2,360 万円を計上するものであります。 

なお、今回の補正予算につきましては現時点での概算事業費で計上したもので、今

後、測量設計を行い、災害査定を受けて事業費が確定した段階で補正をさせていただ

きます。 

また、先ほど全協で御説明いたしましたとおり、補助金につきましても今後激甚災

害に指定された場合には補助率が増嵩となりますので、補助率が確定した段階で改め

て補整させていただきますので、御承知おきいただきたいと思います。 

最後に、18ページ、14款 予備費でありますが、現予算が 500 万円余と少なくなっ

ているため、今後の緊急的な予算執行に備えるため 1,511 万 5,000 円を追加するもの

であります。 

以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

○議  長  説明を終わりました。 

これより質疑を行います。 

質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議  長  質疑なしと認めます。 

これで質疑を終わります。 

次に討論を行います。 

討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議  長  討論なしと認めます。 

これで討論を終わります。 

これから採決を行います。 

本案を原案のとおり可決することに賛成の方は挙手願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議  長  全員賛成です。よって、議案第 1号は原案のとおり可決されました。 

これで本臨時会に付議された事件の審議は全て終了しました。 

ここで村長の挨拶をお願いします。 

○村  長  第１回臨時会の閉会に当たりまして一言御挨拶をいたします。 

ただいま提案をいたしました令和５年度一般会計補正予算（第３号）につきまして

原案どおり承認をいただき、改めてお礼申し上げます。 

直ちに補正予算の執行を進めてまいります。 
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７月中旬から九州北部地域、中国及び北陸地域で停滞前線上に発生した線上降水帯

は地域で記録的な大雨を降らせ、大きな傷跡を残しております。お亡くなりになった

方、被災された方々にお悔やみとお見舞いを申し上げたいというふうに思います。 

今もって秋田県、東北地方では前線の活動が再び活発になるとのことであります。

洪水、土砂災害には厳重な警戒をと祈りつつ、早く前線の消滅を願わずにはいられま

せん。 

６年前の梅雨前線の活動によりまして連合に加盟する東峰村、八女市星野地域も大

きな被害が出ました。今回も心配したところではありますが、連合事務局によります

と、道路崩落等が復旧されまして現地の様子が分かるようになったところ、住宅の床

上浸水等はあるものの人的な被害はなかったとの報があり、安堵しておるところであ

ります。 

梅雨前線がやがて消滅し、暑い夏の高気圧に覆われる日を待ち望むところではあり

ますが、各地で気温が上昇する中で、暑さ対策をしつつ、電力ピークも乗り切り、本格

的な夏を早く迎えたいというふうに思います。 

コロナ禍で昨年７月に計画したものの中止となっておりました第１回金魚すくい選

手権長野県予選大会、兼ねて甲信越静予選大会が 16 日にサンアリーナで開催されまし

た。村はもとより、近隣町村、愛知県からの参加もあり、小学生から一般まで 71 人の

参加者で３分間２回戦の金魚すくいの熱戦が繰り広げられました。 

小学生、一般の部の代表となった皆さんには、８月 20日、奈良県大和郡山市で開催

される金魚すくい選手権大会でスポーツとしての金魚すくいを体験してきてほしいと

いうふうに思うところであります。 

８月５日のどんちゃん祭りまで３週間を切りました。 

議員各位も暑い夏を元気に迎え乗り切り、御活躍いただくことをお願い申し上げ、

閉会の御挨拶といたします。 

ありがとうございました。 

○議  長  これで本日の会議を閉じます。 

以上をもって令和５年第１回中川村議会臨時会を閉会とします。 

御苦労さまでした。 

○事務局長  御起立願います。（一同起立）礼。（一同礼） 

［午前１０時２１分 閉会］ 
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会議の経過を記載してその相違ないことを証するため、ここに署名する。 
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